
最新调查处理情况报告(汇总5篇)
报告材料主要是向上级汇报工作,其表达方式以叙述、说明为
主,在语言运用上要突出陈述性,把事情交代清楚,充分显示内
容的真实和材料的客观。写报告的时候需要注意什么呢？有
哪些格式需要注意呢？下面我给大家整理了一些优秀的报告
范文，希望能够帮助到大家，我们一起来看一看吧。

调查处理情况报告篇一

摘要：随着我国农村经济的迅速发展，人们生活的更加富裕
了，但是越来越多的生活垃圾成为了一个很大的社会问题，
在农村里处理方式往往是随意堆放，没有很好地进行分类处
理。生活垃圾的危害是很大的，垃圾挤占了宝贵的土地资源
和生存空间;垃圾破坏着地球的植被、污染着土壤、空气和水
源;垃圾严重着影响了工农业生产和生活。这些引起了我们的
担忧。为此，本小4名成员开展了一个有关慈溪市农村生活垃
圾处理现状的调查报告，旨在了解农村生活垃圾处理现状，
倡导同学们在生活中养成分类处理生活垃圾的习惯并做好宣
传工作，同时向政府等有关部门提一些意见和建议，最大限
度地实现垃圾资源化。

关键词：农村生活垃圾分类处理资源化

正文：

一、课题研究内容

(一)农村有哪些生活垃圾，它们的去向如何?

(二)目前，垃圾分类处理的现状如何?垃圾的资源化实现得怎
样?

2、对于整个社会来说，垃圾中的废物回收利用带来的社会经



济效益有多少?

3、怎样才能使垃圾中的废物回收利用率变得更高?

(1)如何提高村民的废物利用回收的意识?

(2)怎样实施垃圾的分类?

(3)将垃圾分类处理后，如何将垃圾资源化?

(三)通过问卷调查、查阅资料等方式，提出解决农村生活垃
圾的对策和建议。

二、课题研究的方法、步骤和进程

(一)课题研究的方法：

1、向居住在农村村民发放100份问卷调查，并收回反馈。

2、通过网络、书籍、采访等方法，搜索相关资料。

(二)小组成员及分工：

xx年3月中旬，确定本次小课题研究的组员，分成2个组，并
分配任务。

第一组：通过网络、书籍、采访等方法，搜索相关资料，并
制定调查问卷

通过查找资料等，对第一组的调查问卷进行完善，并负责发
放调查问卷发放及收回，统计数据等。

调查处理情况报告篇二



随着个人素质的提升，报告与我们的生活紧密相连，我们在
写报告的时候要注意逻辑的合理性。在写之前，可以先参考
范文，下面是小编为大家整理的垃圾处理情况调查报告，欢
迎阅读，希望大家能够喜欢。

最近我走访了深圳市环卫处，调查了本市垃圾堆放、清运和
处理的情况。这里我把调查的材料分两项说明。

垃圾在人们生活中是必然存在的。仅就生活垃圾来说，我市
每人每天要生产一公斤多的生活垃圾，每人每年就有近四百
公斤的生活垃圾要处理。从整个深圳市来看，每天将有八十
万公斤垃圾急需处理。如果不能及时处理，大量垃圾随意堆
放，长期囤积，就会占用土地，产生臭味，造成对大气、水
域和土壤的严重污染，而且导致苍蝇、昆虫及鼠类的滋生，
威胁居民的健康。因此垃圾是城市的一大负担。垃圾处理起
来并不容易，可以归纳以下几点：第一，从垃圾的平均组成
来看本市居民的生活燃料大多以煤为主，煤灰占垃圾总量的
四分之三，市场及厨房有机废物约15%—20%，再就是街道庭
院的落叶尘土等，总量是无机垃圾施肥，并且还混有一定数
量的玻璃、塑料、坏金属等杂质，难于燃烧销毁。第二，用
这种含有杂质的垃圾施肥，就会使土地碴化。据调查，施用
这种肥料碴化的土地，已由原来的百分之十五点七，上升到
百分之三十五点五，问题很严重。再说我市郊区在落实分田
到户后，肥源 立足自给，含杂质成分的垃圾，愈来愈不受欢
迎。第三，过去处理垃圾都是埋在地下，现已发现垃圾埋在
地下会破坏地下水，填埋后的场地也派不了大用场。何况在
远郊和市区一切可供垃圾填埋的洼地大都用完，寻找垃圾出
路，迫在眉睫。还有本市虽以做出保护环境卫生的一些规定，
但由于不能严格执行，成效不大。随地乱抛垃圾的情况到处
存在，垃圾量还在不断增加。如何处理好垃圾，确实是当务
之急。

第一，城市建设需要综和处理，服务设施需要配套成龙，垃
圾处理应当在综合处理之中。本市设有环卫处，市领导亲自



过问，对垃圾处理，也在无害化治理、能源改造、资源利用
等方面综合考虑。市里已建有五十吨无害化处理工厂，不久
还将建立二百吨垃圾无害化处理工厂;还有本市研制的垃圾渗
浸粪便的颗粒有机肥料，肥料好，成本低。本市已把垃圾资
源化纳入城市经济的组成部分。

第二，处理垃圾前景广阔，但目前还应采取一切有效措施，
减少垃圾来源。例如蔬菜在农村就应该先进行加工，将不能
用的菜杆、采根、黄叶等除掉，不要带进城市，蔬菜公司则
应该做好蔬菜保管工作，避免蔬菜黄烂，减少垃圾量。收购
旧货处要适当提高废纸、塑料片、玻璃等物品的收购价格，
这样可以减少人们丢弃这些东西的数量。

第三，垃圾处理工作是全民的工作,必须深入进行宣传,使人
人重视。垃圾处理是环境卫生的重要环节，是精神文明建设
的一个重要组成部分。环境卫生状况，可以反映一个社会的
精神文明程度和人民的公共道德水平。我们应该彻底改
变“少数人治脏，多数人制脏”的状况。治脏除了专业队伍
以外，还可以适当组织业余、课余、公余的劳动服务队，工
农商学兵，大家齐动手，人人关心城市卫生工作。特别对中
学生更应该鼓励他们参加体力劳动，鼓励他们为净化、美化
城市出谋献策，也可以把这作为培养又红又专的劳动后备军
来抓，这样，收效是会大的。

第四，………

第五，………

随着科学技术的不断的发展，垃圾处理也必将日趋现代化，
前景必将无限光明。



调查处理情况报告篇三

近日，社会调查中心联合益派咨询，对人进行的一项调查显
示，有70.8%的受访者认为，出于环保与便捷的原因有必要专
门回收快递和外卖垃圾。但是仅有16.2%的受访者表示愿意为
回收包装另付费用，明确表示不愿付费的占60.6%。

调查中，37.8%的受访者认为快递、外卖的包装复杂，50.0%
的人认为一般，认为比较简单和非常简单的占10.6%和1.6%。
在快递和外卖中，最常见的包装是纸盒(71.6%)、塑料包装
袋(70.2%)，其他还有白色填充泡沫(47.6%)、有气泡的塑料纸
(45.0%)、一次性塑料盒或餐盒(14.2%)。

在南开大学环境科学学院就读的肖呈羽说：“我觉得还是要
分情况，总的来说现在的快递包装还不是很复杂，个别的易
碎品当然是要好好包装，但是其他种类的商品包装我觉得还
可以。目前主要的快递垃圾就是纸盒和一些塑料制品。”

对于快递包装，有42.1%的受访者认为包装产生的垃圾会影响
环境，同样也有42.1%的受访者认为复杂的包装能够保护商品。
39.3%的受访者表示拆复杂的包装比较费事，29.7%的受访者
认为复杂的包装能够体现商家的服务态度好，25.6%的受访者
表示复杂的包装占据了自己生活空间，还有15.0%的受访者表
示不清楚包装怎么处理，比较困扰。

在北京市一家互联网公司工作的黄晨茜比较喜爱网购，最多
的一周会收到10多件包裹，她认为现在快递的包装比较复杂，
但这是出于包裹安全性的考虑。“在运输过程中，工人们对
待包裹的方式比较‘暴力’，为了安全性不得不采用复杂的
包装。像在包装里比较常见的泡沫塑料和带气泡的塑料纸，
就是为了保证安全。如果货物出现破损，对商家和消费者都
是麻烦”。

北京居民田宇的工作需要三班倒，所以经常订外卖来解决三



餐。他表示目前外卖的包装很复杂，采用了太多的纸盒做包
装很占据空间。“并且那么多的一次性塑料餐盒也不环保。
但是如果不这么包装，就很简单放在一个盒子里，消费者心
里又会觉得亏。包装这么复杂其实也是满足一种心理吧，觉
得这样自己的消费有了回报。”

在调查中，受访者认为目前快递、外卖包装最大的问题是，
缠绕了太多的透明胶带(56.5%)，其次是材料多为塑料制品不
环保(48.2%)。其他还有：泡沫或空气填充物过多(34.3%)，
包装不结实不充分(32.1%)，箱子过大(25.0%)。据了解，目
前北京的一些废品回收站回收空快递盒的价格为3毛钱一斤，
但是如果上面有胶带和快递单的，大概只有1毛钱一斤。在北
京市海淀区西二旗经营一家垃圾回收站的李大姐说：“要是
快递盒上的.胶带、面单特别多，我一般都拒绝回收。我的这
个回收站比较小，包装盒胶带太多，清理起来太费时间，不
太划算”。

调查中，有70.8%的受访者认为需要专门回收快递或外卖垃圾，
有17.3%的受访者认为不需要，还有12.0%的人选择不好说。
至于快递垃圾的处理方式，有33.0%的受访者表示是不分类直
接丢弃，40.4%的人会分类后再丢弃，43.1%的受访者选择卖
给废品回收站，还有34.8%的受访者会选择自己回收利用，还
有3.8%的受访者表示快递公司会回收。

黄晨茜表示，她每次都会直接把快递垃圾扔到垃圾桶里，也
不怎么处理。如果自己回收，纸箱、塑料盒会占据很大空间，
也没有多大用处。至于为什么没有分类处理，她表示：“楼
下会有三个并排放置的垃圾桶，本意应该是要分类处理，但
是人们并没有分类处理的意识，三个垃圾桶里的垃圾都是胡
乱扔的，自己也就没有坚持分类。”

肖呈羽建议，可以选择简化快递包装或者提供快递包装回收
服务，比如签收快递的同时，如果拆开快递，直接把快递包
装交回快递公司可以得到一定奖励。再比如快递包装重量过



重要增收包装费。

对快递垃圾，受访者有什么建议?71.4%的受访者建议清除个
人信息后加以回收和利用，57.4%的受访者建议加大科研投入，
发明绿色包装。其他还有：推广快递包装标准化，统一回
收(52.9%)，普及人们垃圾分类意识，分类处理(48.8%)，快
递公司送完垃圾后当场回收(30.1%)。

调查处理情况报告篇四

最近我走访了深圳市环卫处，调查了本市垃圾堆放、清运和
处理的情况。这里我把调查的材料分两项说明。

一、从垃圾的危害来看处理垃圾的重要性

垃圾在人们生活中是必然存在的。仅就生活垃圾来说，我市
每人每天要生产一公斤多的生活垃圾，每人每年就有近四百
公斤的生活垃圾要处理。从整个深圳市来看，每天将有八十
万公斤垃圾急需处理。如果不能及时处理，大量垃圾随意堆
放，长期囤积，就会占用土地，产生臭味，造成对大气、水
域和土壤的严重污染，而且导致苍蝇、昆虫及鼠类的滋生，
威胁居民的健康。因此垃圾是城市的一大负担。垃圾处理起
来并不容易，可以归纳以下几点：

第一，从垃圾的平均组成来看本市居民的生活燃料大多以煤
为主，煤灰占垃圾总量的四分之三，市场及厨房有机废物
约15%，再就是街道庭院的落叶尘土等，总量是无机垃圾施肥，
并且还混有一定数量的玻璃、塑料、坏金属等杂质，难于燃
烧销毁。

第二，用这种含有杂质的垃圾施肥，就会使土地碴化。据调
查，施用这种肥料碴化的土地，已由原来的百分之十五点七，
上升到百分之三十五点五，问题很严重。再说我市郊区在落
实分田到户后，肥源立足自给，含杂质成分的垃圾，愈来愈



不受欢迎。

第三，过去处理垃圾都是埋在地下，现已发现垃圾埋在地下
会破坏地下水，填埋后的场地也派不了大用场。何况在远郊
和市区一切可供垃圾填埋的洼地大都用完，寻找垃圾出路，
迫在眉睫。还有本市虽以做出保护环境卫生的一些规定，但
由于不能严格执行，成效不大。随地乱抛垃圾的情况到处存
在，垃圾量还在不断增加。如何处理好垃圾，确实是当务之
急。

二、如何处理好垃圾

第一，城市建设需要综和处理，服务设施需要配套成龙，垃
圾处理应当在综合处理之中。本市设有环卫处，市领导亲自
过问，对垃圾处理，也在无害化治理、能源改造、资源利用
等方面综合考虑。市里已建有五十吨无害化处理工厂，不久
还将建立二百吨垃圾无害化处理工厂;还有本市研制的垃圾渗
浸粪便的颗粒有机肥料，肥料好，成本低。本市已把垃圾资
源化纳入城市经济的组成部分。

第二，处理垃圾前景广阔，但目前还应采取一切有效措施，
减少垃圾来源。例如蔬菜在农村就应该先进行加工，将不能
用的菜杆、采根、黄叶等除掉，不要带进城市，蔬菜公司则
应该做好蔬菜保管工作，避免蔬菜黄烂，减少垃圾量。收购
旧货处要适当提高废纸、塑料片、玻璃等物品的收购价格，
这样可以减少人们丢弃这些东西的数量。

第三，垃圾处理工作是全民的工作,必须深入进行宣传,使人
人重视。垃圾处理是环境卫生的重要环节，是精神文明建设
的一个重要组成部分。环境卫生状况，可以反映一个社会的
精神文明程度和人民的公共道德水平。我们应该彻底改变少
数人治脏，多数人制脏的状况。治脏除了专业队伍以外，还
可以适当组织业余、课余、公余的劳动服务队，工农商学兵，
大家齐动手，人人关心城市卫生工作。特别对中学生更应该



鼓励他们参加体力劳动，鼓励他们为净化、美化城市出谋献
策，也可以把这作为培养又红又专的劳动后备军来抓，这样，
收效是会大的。

随着科学技术的不断的'发展，垃圾处理也必将日趋现代化，
前景必将无限光明。

调查人：xxx

调查时间：xx年xx月xx日

调查处理情况报告篇五

(一)调查时间：暑假

(二)调查地点：**市**村

(三)调查方法：走访的方式，运用观察法的调查方法

(四)调查对象：沙市**区捞刀河镇大明村的垃圾处理

(五)调查背景：现在生活越来越好，人们生活水平不断提高，
各项消费增加了，带来经济的发展。同样也带来了更多的垃
圾。垃圾增多了。空气越来越差，卫生越来越差，各种各样
的垃圾也在不断的出现，而且越来越多。填埋垃圾的地方越
来越少，那么一直这样下去，我们是否要住垃圾堆上了呢?我
想这值得思考，对此我展开了调查，我选择了**市**区的一
个村子，调查了那里的垃圾堆放、清运和处理的情况。

二、结果

结果还是不太令人满意的，因为照此下去，我看不到未来的，
因为垃圾的产生跟垃圾处理同步!因为在我看来，垃圾处理应
该比垃圾产生快，，这样就说明，垃圾在日益的减少，而不



是处理一些，另一些又产生!可能有些人就会认为，处理垃圾
也不是什么大事。那么你就错了。

从垃圾的危害来看看处理垃圾的重要性吧。

垃圾在人们生活中是必然存在的。如果不能及时处理，大量
垃圾随意堆放，长期囤积，就会占用土地，产生臭味，造成
对大气、水域和土壤的严重污染，而且导致苍蝇、昆虫及鼠
类的滋生，威胁居民的健康。因此垃圾是城市的一大负担。
垃圾处理起来并不容易，可以归纳以下几点：第一，从垃圾
的平均组成来看现在居民的生活燃料大多以煤为主，煤灰占
垃圾总量的很大的分量，市场及厨房有机废物，再就是街道
庭院的落叶尘土等，并且还混有一定数量的玻璃、塑料、坏
金属等杂质，难于燃烧销毁。第二，用这种垃圾施肥，就会
使土地碴化。第三，过去处理垃圾都是埋在地下，现已发现
垃圾埋在地下会破坏地下水，填埋后的场地也派不了大用场。
何况在郊区和市区一切可供垃圾填埋的洼地即将用完，寻找
垃圾出路，迫在眉睫。还有虽然已经做出保护环境卫生的一
些规定，但由于不能严格执行，成效不大。随地乱抛垃圾的
情况到处存在，垃圾量还在增加。如何处理好垃圾，确实是
当务之急。

那么如何处理好垃圾呢?

(1)城市建设需要综和处理，服务设施需要配套成龙，垃圾处
理应当在综合处理之中。

(2)处理垃圾前景广阔，但目前还应采取一切有效措施，减少
垃圾来源。

(3)垃圾处理工作是全民的工作,必须深入进行宣传,使人人重
视。垃圾处理是环境卫生的重要环节，是精神文明建设的一
个重要组成部分。环境卫生状况，可以反映一个社会的精神
文明程度和人民的公共道德水平。我们应该彻底改变“少数



人治脏，多数人制脏”的状况。治脏除了专业队伍以外，还
可以适当组织业余、课余、公余的劳动服务队，工农商学兵，
大家齐动手，人人关心城市卫生工作。特别对中学生更应该
鼓励他们参加体力劳动，鼓励他们为净化、美化城市出谋献
策，也可以把这作为培养又红又专的劳动后备军来抓，这样，
收效是会大的。

(4)垃圾分类。如今中国生活垃圾一般可分为四大类：可回收
垃圾、厨余垃圾、有害垃圾和其他垃圾。目前常用的垃圾处
理方法主要有：综合利用、卫生填埋、焚烧和堆肥。

现在有的一些处理方法就是：

(1)压缩处理。对于一些密度小、体积大的城市垃圾，经过加
压压缩处理后可以减小体积，便于运输和填埋。有些垃圾经
过压缩处理后，可成为高密度的惰性材料和建筑材料。

(2)垃圾填埋。可以利用各地所能提供的基础条件，采用不同
的填埋方式，满足作业和消纳的要求。垃圾填埋既可以处理
城市的混合垃圾，也可以消纳其他废物处理工艺的剩料和不
能再回收利用的废物。

(3)垃圾焚烧。垃圾焚烧后产生的热能，可用来生产蒸汽或电
能，也可用于供暖或生产的需要。根据计算，每5吨的垃圾，
可节省1吨标准燃料。不过垃圾焚烧工厂必须配备消烟除尘装
置，以降低向大气排放的污染物质。

(4)堆肥。堆肥处理是利用微生物分解垃圾有机万分的生物化
学过程，析出二氧化碳、水和热，同时生成腐殖质。

三、存在问题

当然现在任然存在着一些问题，就比如：(一)日产垃圾数量
不断增长。(二)垃圾处理仍以卫生填埋为主，占用大量土地



资源。在土地资源十分珍贵的今天，如果有效减少垃圾填埋
场增长，并用于发展经济，将产生不可估量的作用。

四、应对方法

现在最好的方法就是一个，那就是：垃圾分类!垃圾分类处理
的优点如下:(一)、减少占地：生活垃圾中有些物质不易降解，
使土地受到严重侵蚀。垃圾分类，去掉能回收的、不易降解
的物质，减少垃圾数量达50%以上。(二)、减少环境污染：废
弃的电池含有金属汞、镉等有毒的物质，会对人类产生严重
的危害;土壤中的废塑料会导致农作物减产;抛弃的废塑料被
动物误食，导致动物死亡的事故时有发生。因此回收利用可
以减少危害。?(三)、变废为宝：中国每年使用塑料快餐盒
达40亿个，方便面碗5—7亿个，废塑料占生活垃圾
的4—7%。1吨废塑料可回炼600公斤的柴油。回收1500吨废纸，
可免于砍伐用于生产1200吨纸的林木。一吨易拉罐熔化后能
结成一吨很好的铝块，可少采20吨铝矿。生产垃圾中
有30%—40%可以回收利用，应珍惜这个小本大利的资源。大
家也可以利用易拉罐制作笔盒，既环保，又节约资源。

五、垃圾具体分类

(一)、可回收垃圾主要包括废纸、塑料、玻璃、金属和布料
五大类。废纸：主要包括报纸、期刊、图书、各种包装纸、
办公用纸、广告纸、纸盒等等，但是要注意纸巾和厕所纸由
于水溶性太强不可回收。塑料：主要包括各种塑料袋、塑料
包装物、一次性塑料餐盒和餐具、牙刷、杯子、矿泉水瓶、
牙膏皮等。玻璃：主要包括各种玻璃瓶、碎玻璃片、镜子、
灯泡、暖瓶等。金属物：主要包括易拉罐、罐头盒等。布料：
主要包括废弃衣服、桌布、洗脸巾、书包、鞋等。通过综合
处理回收利用，可以减少污染，节省资源。如每回收1吨废纸
可造好纸850公斤，节省木材300公斤，比等量生产减少污
染74%;每回收1吨塑料饮料瓶可获得0.7吨二级原料;每回收1
吨废钢铁可炼好钢0.9吨，比用矿石冶炼节约成本47%，减少



空气污染75%，减少97%的水污染和固体废物。

(二)、厨余垃圾包括剩菜剩饭、骨头、菜根菜叶、果皮等食
品类废物，经生物技术就地处理堆肥，每吨可生产0.3吨有机
肥料。

(三)、有害垃圾包括废电池、废日光灯管、废水银温度计、
过期药品等，这些垃圾需要特殊安全处理。(四)、其它垃圾
包括除上述几类垃圾之外的砖瓦陶瓷、渣土、卫生间废纸、
纸巾等难以回收的废弃物，采取卫生填埋可有效减少对地下
水、地表水、土壤及空气的污染。

六、结语

环境卫生靠大家，垃圾处理同样少不了大家的配合，如果人
人都能不乱丢垃圾，少丢垃圾，我想现在就不会存在处理垃
圾难的局面。就目前看来这种可能并不是很难达到的。有句
话是说：一个人的垃圾是另一个人的宝贝!可想而知。垃圾并
不是完全没有用的!


